

LA EPOCA

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

DIRECTOR:
LIC. MATIAS TREJOS
ADMINISTRADOR:
J. CASTRO MÉNDEZ
EDITOR:
LUIS CARTIN G.

ADMINISTRACIÓN: Avenida Central Este, después de El Aguila de Oro.
REDACCIÓN y TALLERES: 4a. Avenida Este, frente al Colegio Seminario.

AÑO III < SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SÁBADO 21 DE SEPTIEMBRE DE 1912 > NÚM 370

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

Ejemplos extranjeros de aplicación en Costa Rica El impuesto sobre la tierra

La reforma tributaria

(Concluye)

En Dinamarca todos los partidos, excepto los grupos extremadamente reaccionarios, han incluido entre sus aspiraciones el impuesto sobre el valor de las tierras. Las diferencias que hoy los separan sobre este punto, son meramente relativas al método de aplicación. Respondiendo á este movimiento doctrinal, el Gobierno dinamarqués acaba de nombrar una comisión compuesta de 15 individuos, de los cuales once pertenecen al Parlamento, encargada de estudiar la reforma tributaria; y entre las instrucciones dada á esa comisión, figura la de ensayar en el Municipio de Copenhague y en otros quince Ayuntamientos el sistema de la imposición sobre la tierra en reemplaza del actual sistema tributario, investigando sus efectos sobre el trabajo y sobre la producción de la riqueza. A esta comisión pertenecen los señores Lange y Bertelsen, miembros de la liga internacional para el impuesto único domiciliada en Inglaterra.

En la Argentina, el nuevo Ministro de Hacienda prepara un nuevo proyecto e- tableciéndolo en los territorios nacionales un impuesto progresivo sobre la propiedad de la tierra, elevando la cuota en relación con el área de la finca que afecta á un solo propietario. El propósito es combatir la formación de latifundios y quebrantar los que ya existen. Pero los economistas argentinos solicitan la modificación de ese proyecto en el sentido de que se aplique el tributo á las tierras baldías sujetas ya á propiedad particular, fundándolo en el daño que esta inactividad de tierras apropiadas causa al desenvolvimiento de la Nación. Como se ve, el razonamiento es absolutamente igual

al que se ha formulado en Europa, con idéntica aspiración.

Uno de dichos escritores explica la reclamación dirigida al Ministro de Hacienda con estas palabras: "El latifundista que consagra todo el área de que dispone al cultivo de cereales ó á la cría de ganado es, hoy por hoy, factor tan importante de progreso como el colono que explota una reducida extensión; no así el propietario de vastas zonas que las mantiene improductivas, sustrayéndolas á las actividades del trabajo humano; éste constituye, sí, una rémora para el desarrollo del país y es contra su inercia egoísta que debe dirigir su acción el Poder público, arrancándole los recursos necesarios para el fomento de la región en que posee su tierra, restándole parte de los beneficios que espera obtener de una valorización, que no es obra suya, sino del progreso general."

En este movimiento general, España permanece aislada é insensible como un cadáver sujeto tan sólo á los fenómenos de descomposición. El mundo entero se preocupa de la reforma tributaria en sentido social. Los partidos políticos hacen de ello campo de batalla y preferente objetivo. Nuestro país desconoce ese movimiento; apartado de la corriente, se muestra incapaz de reaccionar sobre sus propias desdichas y de sustraerse á las minucias ó á las estériles divagaciones abstractas de sus partidos radicales, que pierden el tiempo, consumen sus fuerzas y extravían á las muchedumbres en un bizantinismo infecundo y ridículo que, contemplado desde lejos, dará á las gentes no contaminadas por este espíritu verbalista, superficial y formulario que nos domina una sensación de irredimible estupidez.

Balsa y Cataratas, á uno y otro lado del camino que se está abriendo para San Carlos. Las gentes entran ahí y con el hacha van conquistando los bosques; luego los repastos, el ganado, la riqueza, particular y pública. Conforme avanzan los trabajos del camino van los agricultores posesionándose de las tierras. Creemos que esa región será de gran porvenir si los trabajos emprendidos se llevan á feliz término.

El martes pasado vino á hacerse cargo de la Medicatura del Pueblo de este Circuito el doctor Figueres. Se trasladó ya aquí acompañado de su estimable familia.

El pueblo está muy satisfecho con este nombramiento y da por ello las más expresivas gracias al señor Presidente de la República.

Nuestro apreciable señor Cura proyecta

(PASA A LA CUARTA PÁGINA)

De San Ramón

También aquí los rateros van dando señales de vida; los hechos de la capital trascienden hasta nosotros también. Los cacos penetraron en la fábrica de refrescos del doctor Acosta, pero dichosamente el administrador advirtió su presencia y los auyentó con algunos disparos de revólver.

El miércoles pasado entregaron los señores Hopkins y Orlich el edificio que construyeron para la Escuela elemental de esta ciudad. Dicho edificio costó... ₡ 7.200 y está muy bien hecho.

Muy contentos están los señores accionistas de la mina «El Peñón», por las piedras escarchadas que últimamente han encontrado en el túnel que han estado trabajando. Ojalá que la fortuna premie sus esfuerzos.

Muchas fincas se están formando en la

VINO PURO PARA CONSAGRAR

Aceite de olivas puro

Aceite para quemar

Vinos y conservas finas

== EUGENIO DE BENEDICTIS ==

Línea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Hay vapores todas las semanas para NEW YORK, COLON y KINGSTON. Además los vapores PRINZ JOACHIN y PRIN ZAUGUST WILHELM hacen escala en SANTIAGO DE CUBA.

ES LA RUTAMAS RÁPIDA PARA LA EXPORTACIÓN DE CAFÉ

Todos los vapores tienen CAMARERAS y MÉDICOS

Para pasajes y demás detalles, en la oficina de
JHON M. KEITH, Agente General: San José y Limón.

EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

The Parrafine Paint Co.

San Francisco Cal.-----New York

Habiendo tomado á nuestro cargo LA AGENCIA GENERAL de esta importante fábrica, ofrecemos con GRAN REBAJA de precios sus principales productos, como son:

"MALTHOID" El techado ideal é inmejorable—el mejor de su clase que en todas partes del mundo ha dado resultados sobresalientes.

"PABCO" El mismo techado pero con una superficie de asbesto; de estos techados hay varios colocados en PUNTARENAS donde se distinguen por su bonita apariencia, de todos los demás techos de semejante clase.

"PAPEL PABCO" Varios gruesos para colocar como aislante del calor por debajo de los techos de hierro galvanizado, para forrar paredes y otros muchos usos. Hay papeles semejantes en plaza pero el papel PABCO es el mejor y más barato de todos.

"PINTURAS PABCO" Varias clases y para muchos usos donde la pintura de aceite no da resultados satisfactorios. Especialmente recomendable para pintar metal, así como el hierro alvanzado de los techos. HAY VARIOS COLORES.

Podemos suministrar muestras á los interesados, así como catálogos, instrucciones para el uso; y otros informes importantes sobre los productos de La Parrafina Paint Co.

KOBERG & ECHANDI

San José, Costa Rica.

Al lado del Banco Anglo

Sub-Agente en Puntarenas: Mr. W. N. Wilbur

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en la Avenida Central, al lado de La Nueva Botica de San José

Acción Social Católica

Lealtad y tolerancia

Lectura dada en el Centro de San José

"En la vida social, en las discusiones que no faltarán debemos tomar por regla fija una LEALTAD ABSOLUTA; nada de oportunismo; confesión genuina de nuestros errores y deficiencias y de todo lo que merece reprensión en nosotros y en nuestras obras.

"No tengamos nunca miedo; nuestra doctrina es invencible, no necesita de habilidades ni de subterfugios ó de encubrimientos para triunfar.

"Tolerancia absoluta con las personas. Intransigencia no menos absoluta en cuanto á los principios. Abstención de todo lo que pueda repeler ó herir, como la sátira, la insinuación injuriosa, la expresión despreciativa. Al contrario, buscando en el adversario todo lo que de bueno tiene para alabar y hacerle comprender que la palabra que se le dirija, que la pluma que discuta con él son de un hermano y no de un enemigo."

(Punto segundo de la conferencia de A. S. J.)

III

Una de las consideraciones que pueden ayudarnos á ser tolerantes, es el pensamiento de que nuestros adversarios proceden si bien erradamente, de buena fe. Debemos hacer de este pensamiento una convicción que no abandonaremos jamás sino ante la evidencia de una mala fe indisputable. Esta convicción por sí misma, bastará para preservarnos en nuestras discusiones, como lo quiere nuestro estimado consejero "de todo lo que pueda repeler ó herir, como la sátira la insinuación injuriosa, la expresión despreciativa. Al contrario, buscando en el adversario todo lo que de bueno tiene, para alabar y hacerle comprender que la palabra que se le dirija, que la pluma que

discuta con él, son de un hermano y no de un enemigo."

El reconocimiento de la buena fé del adversario no es una ficción ni una composición de lugar; en la casi totalidad de las veces es la afirmación de la verdad, porque es muy raro que un hombre se ponga á defender una causa ó á sostener una tesis de mala fé. La generalidad de las veces, por mala que sea la causa, por absurda que la tesis parezca, el que las defiende ó sostiene es un convencido; y es un hombre honrado que falto de la brújula de la fé ha extraviado el camino; pero firmemente persuadido de que la idea que profesa, que el sendero que traza son el camino y la verdad. Esa buena fé se evidencia precisamente con lo que para espíritus superficiales probaría lo contrario, á saber, los frecuentes cambios de opinión de aquellos hombres: Hoy dicen "blanco" y mañana, sin que ningún estímulo vil los mueva, dicen "negro"; lo que prueba que faltando la brújula de la fé, el navío del pensamiento no puede navegar sino al gareté.

Concedida la hombría de bien del adversario es más fácil llegar á entenderse; porque—y este es principio que he visto confirmado prácticamente en mi vida— LOS HOMBRES QUE VAN DE BUENA FE, AUNQUE ACASO UNO DE ELLOS VAYA POR SENDAS EXTRAVIADAS, HAN DE ENCONTRARSE NECESARIAMENTE EN ALGUNA PARTE DEL CAMINO.

Y llegado este caso, será fácil hacer aplicación de aquella otra regla de benevolencia que nos da Jesús en el citado capítulo de San Lucas.

"Y Juan consultó diciendo: "Maestro, hemos visto á alguno que lanzaba demonios en tu nombre y se lo hemos prohibido porque no anda con nosotros.

"Y Jesús le respondió: "No debéis prohibírselo porque el que no está contra vosotros con vosotros está." (v. 49 y 50.)

(Continuará)

C. I. M.

Detalle del producto de la velada

que dió el Ateneo de Costa Rica á beneficio de la Sociedad de Señoras San Vicente de Paúl, en el Teatro Nacional, el 15 de Setiembre de 1912.

Localidades vendidas por la Presidenta de la Sociedad			
El Teatro contiene: Lunetas	260		
" " " de gracia	45		
" " " vendidas	215 á @ 1.25		268.75
" " " Butacas	96 á @ 1.25		120.00
" " " Palcos platea	12		
" " " de gracia	1 (secreto)		
" " " " "	1 (8 asientos)		
	10: 2 de 4 asientos		
A razón de @ 1.50 el asiento, 72 asientos			108.00
Palcos principales	25		
" " de gracia 3 de 8 asientos	3		
	22		
(De estos hay 2 de 6 asientos, 1 de 4, los demás de 8).			
168 asientos á razón de @ 1.50 c/u			252.00
Localidades vendidas en la boletería (galería, 4 de gracia, 40 de palco, galería lateral 0.25 el asiento).			37.25
		Total	786.00
	@ 786.00		
Para el Ateneo	125.00		
Producto neto	@ 661.00	para la Sociedad	
Producto de cantina	40.00		
Total para la Sociedad	@ 701.00		

El vapor para el Norte

Según cablegrama recibido por

un particular, podemos noticiar á nuestros lectores, que ayer salió de Panamá el vapor con rumbo al Norte.

Llegará á Puntarenas, probablemente, esta tarde.

Préstamos

Estamos listos á dar dinero, en sumas grandes ó pequeñas, al 10% anual de interés, con garantía de acciones de las siguientes instituciones:

Sobre cada acción:

	valor nominal @	1.000-00	@ 1.350-00
del Banco de Costa Rica,			
" " Anglo Costarricense,		1.000-00	1.750-00
" " Comercial de Costa Rica,		500-00	725-00
" " Mercantil de Costa Rica,		100-00	110-00
de la Compañía Nacional de Seguros,		100-00	
	con 20% pagado		35-00

TAMBIEN DESCONTAMOS al 10% anual pagarés con la responsabilidad del Supremo Gobierno de Costa Rica ó de las Municipalidades de San José, Cartago, Alajuela, Heredia, Puntarenas y Limón.

San José, 3 de agosto de 1912.

Bennett, Rojas y Fernández,
BANQUEROS

CAPITAL PAGADO: C. 1.800.000-00

FRASES

SETEMBRINAS

Consignamos con agrado que este año la Prensa capitolina ha sido bastante moderada al comentar la fecha, que especialmente en el Nuevo Continente, da lugar á explosiones sectarias, en frases despampanantes y de grueso calibre.

Sin embargo, "La República" quiso publicar sus parralillos picantes, dejando mal parada la Historia y demostrando el autor, que no es por cierto su fuerte la historia contemporánea.

Dejemos aquello de *patriotas que marcharon desbandando supersticiones*. Mire: Garibaldi con su blusa roja y todo no ha cambiado una letra del Credo ó del Símbolo. En la Iglesia verdadera, en la Católica, Apostólica y Romana, se cree hoy lo que se creía antes del héroe de los dos mundos, ó de los dos millones (lo que le dió el Gobierno italiano para que se estuviera quieto y no se dejara dominar de su manía de guerrear).

Y cruzó las selvas vírgenes del Nuevo Mundo... Entendámonos: Allí ofreció su espada á quien le daba más plata. Combatió en Río Grande intentando desgajar aquel extenso territorio de la nacionalidad brasilera, dejando el pabellón de aquel Imperio con una estrecha mecha. Después combatió en el Uruguay contra los argentinos y finalmente combatió en las filas argentinas contra los brasileros. Aunque en la Argentina le hayan levantado una soberbia estatua, que domina la Avenida de Palermo, sin embargo debe considerarse aquel hecho una complacencia del Gobierno hacia la numerosa colonia italiana, contrariando el sentimiento de la Nación que no conserva muy gratos recuerdos del *aventurero*.

Mas no le abandonemos en su Isla de Capri. ¡Bendito sea Dios! ¡Vamos! No diga Capri sino Caprera. Ud. confunde Diocleciano aquel Emperador romano que se retiró á Capri, en donde hacía mil diabluras, lejos de las molestias de la corona, lo confunde, digo, con Garibaldi. ¡Pobre Geografía y pobre Historia en manos de estos escritores campanudos y bombásticos!

...en tanto el señor de vidas y voluntades abandona el Vaticano, sirviéndose para ello, de los túneles que el Conde de Cavour abriera con el objeto de facilitar el paso á la Libertad... aquí es el caso de pronunciar esta sentencia: *á distate por línea*. Ni qué túneles ni qué niños muertos! Lo que hizo abrir Cavour fué la brecha de Porta Pia. ¿Y cree Ud. que Garibaldi estuvo en la toma de Roma? No estaba. Quienes mandaron aquellas fuerzas fueron Cialdini y Cadorna. Pero ¿de dónde sacó Ud. que *el Papa se fué por aquellos túneles*? El Papa no salió del Vaticano. Después del setenta, ni él ni sus sucesores León XIII y Pio IX han puesto los pies afuera de aquel recinto,

to, por las razones que puede encontrar en LA ÉPOCA de ayer.

Perdone mi atrevimiento de haberle dado una leccioncita de Historia contemporánea. Es que realmente la necesita.

VICO

Los asuntos de Nicaragua

"La Prensa Libre" de anoche da la noticia de que el 16 del actual llegaron á León los doctores Espinoza é Irías, y los demás expedicionarios.

El doctor Irías desde su llegada asumió el mando de las fuerzas militares de Occidente.

El día 18 pasó por León un tren militar, con un convoy de norteamericanos, que Irías mandó detener por pasar arbitrariamente por la zona sometida á la revolución.

Los americanos mataron dos nicaragüenses, á lo que contestaron las tropas, disparando contra el convoy, entablándose un combate sangriento, del que resultó la muerte de 29 americanos, junto con su jefe.

Las fuerzas revolucionarias tuvieron 40 bajas, apoderándose de los cañones, ametralladoras y del tren.

El Gobierno de Costa Rica ni la legación americana tienen noticia de esta acción de guerra.

Circula, basado en un telegrama que se ha recibido de Liberia, el rumor de que los revolucionarios bombardearon el puerto de San Jorge, en el Lago, y la ciudad de Rivas; que el ataque fué encarnizado y se cree que la plaza ha sido tomada.

Como se ve, estas noticias son graves y las damos solamente haciéndonos eco de rumores circulantes, por más que el no haber llegado cables ayer ni hoy hasta la hora de entrar en prensa nuestra edición, hace presumir que algo muy grave ha ocurrido en la vecina república.

El P. José Misieri

Después de una corta permanencia entre nosotros, salió esta mañana para Puntarenas ese benemérito sacerdote salesiano: de allí se embarcará para la república de El Salvador.

Le deseamos un feliz viaje.

Nueva Remesa acaba de llegar del VINO LEGITIMO DE CONSAGRAR

"MOSCA TEL" de los "P. P. Blancos de Africa"
Se vende en cajas de 12 botellas ó en barrilitos de 23 botellas

También tenemos:

HARINA fresca de trigo escogido para Hostias en latas de 1 kilo.
CERA pura de abejas.
CERESINA blanca, para mezclarla con la cera pura.
MECHAS para lámparas.

Se hacen pedidos especiales de todo lo necesario para el Culto

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

En Heredia

Los devotos de Nuestra Señora de la Merced, van á celebrar mañana una hermosa fiesta en nuestro templo parroquial, adornado con sus mejores galas. Sabemos que el señor Murrillo ha preparado una buena misa de corte litúrgico y será acompañada por una regular orquesta, reforzada para la ocasión. En el rosario solemne de la víspera, sermón del señor Canónigo Lic. don Ricardo Zúñiga, el panegírico de mañana está á cargo del Rvdo. don Félix Guerra. Los heredianos, muy satisfechos por la actividad que en estas circunstancias sabe desplegar el señor Cura, Padre don Antonio Rojas.

Varias notas

En la avenida 4a. entre las calles 1a. y 3a., en casa de propiedad de don Bartolomé Marichal, empezó á encenderse una chimenea; pero el policial de línea, Juan Carvajal, la apagó á tiempo y no sucedió nada.

Al carro del tranvía número 6, en la vía de Guadalupe, se le quebró un eje, al llegar al río Torres. Fué montado sobre la plataforma de otro carro y conducido al taller.

En el tren de Limón, llegaron enfermos Celsa v. de Meza, Rodolfo García y Octavio Barón, fueron trasladados al hospital.

El Santísimo

estará expuesto en la Soledad, mañana cuarto domingo

Se invita encarecidamente á velar el Divinísimo, durante todo el día, á los numerosos devotos del Señor Sacramentado. Por la tarde, á las 6.15 habrá rosario solemne con procesión del Santísimo Sacramento y bendición.

Afortunado

En la rifa de un reloj de plata á beneficio del Hospicio de Huérfanos, resultó premiado el número 220, poseído por don Simón Piedra, de San Sebastián.

Una boda

Han circulado las esquelas en que el señor Lic. don Nicolás Oreamuno y su estimable señora, participan á sus amistades el próximo enlace de su hija, la señorita Amalia, con el señor don Miguel Angel Robles.

El Director de esta hoja, que se honra con la amistad de los esposos Oreamuno-Flores, desea que la felicidad se siente en el banquete de bodas, y no desampare nunca el hogar de sus hijos.

MAÑANA

HAY TURNO EN SAN FRANCISCO DE DOS RÍOS

simpático barriecito situado por el camino á Desamparados; sus amables y entusiastas vecinos nos invitan á pasar alegremente con ellos el día de mañana y á prestarles eficaz ayuda en el turno, con nuestro dinero.

EL TRAFICO

FERROCARRILERO ENTRE SAN JOSE Y PUNTARENAS

Se nos ha informado que para que la vía quede expedita, solo falta sacar la tierra que se derrumbó dentro del túnel de Cambalache, lo que e hará el próximo jueves.

De manera que la comunicación directa, solo estará interrumpida 5 ó 6 días más.

Cañería en La Rivera

El Secretario y auxiliar de la Dirección de Obras Públicas, señor Fournier, ejecutó ayer la prueba de la cañería de La Rivera, del cantón de Belén, obteniendo magníficos resultados y sin causar perjuicio al buen servicio de la cañería de San Joaquín, de donde se deriva la de La Rivera, antes dicha.

Las pruebas se efectuaron en presencia del Gobernador de Heredia, Municipalidad y Jefe Político de Belén, Jefe Político de Barba y gran número de vecinos de San Joaquín y La Rivera.

Queda, pues, puesto de manifiesto, que eran infundadas las razones que alegaban algunos, sobre el resultado de esa cañería y los perjuicios que suponían para la de San Joaquín, con motivo de la derivación dicha.

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 220 colones

el 25 de Agosto

1044

Ganado por los Srs. Lic. Víctor Trejos, de Heredia y José P. Rodríguez, de San José

Establecido en 1885
J. Castro Méndez
CORREDOR JURADO
y Comisionista
San José, Costa Rica

CORREO 462 — CABLE "MENDEZ"
San José, Costa Rica

Oficina: Avenida Central E. nº 105
enseguida del Aguila de Oro

Recibe en comisión toda clase de mercaderías, muebles, fincas, etc., para la venta en privado ó al remate.

Se hace cargo de pedir á Europa y E. U. de América, toda clase de artículos.—Compra y venta de letras y oro exportable.—Se encarga del arriendo y subarriendo de casas, fincas, etc.—De practicar liquidaciones, peritazgos, remates y certificaciones por averías.—De la presentación y retiro de documentos públicos al Registro de la Propiedad.—De la compra y remisión de víveres, licores y mercaderías en general, para los Comisariatos y Haciendas de la República.—Del desalmacenaje de mercaderías de Aduana y Paquetes Postales, y de toda comisión por pequeña que sea.—TARIFA MÓDICA

Día de la patria en San Lucas

Los albergados en aquel penal celebraron también el 15 de setiembre.

A las 5 de la mañana de dicho día les despertó una alegre alborada de clarín, sirviéndoles luego un extraordinario desayuno compuesto de café con leche y tamales á discreción.

El día 16 llegaron al presidio en visita oficial varias autoridades de Puntarenas, quienes llevaron consigo la banda militar.

Obsequióse á los presos con sardinas, breva, vino, pan, tosteles y confituras.

Los visitantes adquirieron varios objetos de los fabricados por los detenidos.

En ambos días reinó gran contento y el orden más perfecto en el presidio.

La tosferina en Guadalupe

En Guadalupe se ha presentado una epidemia de tosferina con casos de alguna gravedad. El médico del pueblo aconseja como medidas profilácticas, el cierre de las escuelas y prohibición de que los niños entren á la Iglesia y á los establecimientos públicos.

VISTAS para el martes 24

CASACION
Carlos Zeledón Rojas, (criminal), 2 p. m.

SALA 1ª

Ordinario. Cornelio Arrieta, contra Julián Hernández, 1 p. m.

SALA 2ª

Romualdo Zúñiga y Ramón Segura, por riña, 1 p. m.

Ramón Delgado Jiménez, por lesiones, 2 p. m.

Gobernador de Guanacaste, por prevaricato, 2½ p. m.

Nuevo puente

Se principiaron los trabajos en el puente de Montañas Rusas de la carretera á Carrillo.

Gran función

á beneficio del Templo tendrá lugar en el Salón Teatro de La Dolorosa el domingo 22 de setiembre, á las 8 p. m., por la Compañía de Aficionados que dirige el Sr. Leonidas Fallas

PROGRAMA

La comedia en un acto «Basta de Matemáticas!»

La pieza cómica en un acto «Parada y Fondo».

Números de música. Coro del Trovador, cantado por varios jóvenes. Bile del «Cake Walk» por una pareja. Sonata de Schubert, Leonidas Fallas. Coro de Fausto, finalizando la función con el Cuadro de Costa Rica.

Precios: Entrada General ₡ 0.50, Galería, ₡ 0.25.

Las entradas se venderán en el mismo salón, todo el día.

Se servirán cenas.

MOVIMIENTO

DE CARROS EN LA ADUANA PRINCIPAL

Septiembre 20 de 1912

Descargados ayer:

465-693-684-577-555-605-792-289.

En primera línea:

506-677-769-755-534-672-584-468.

En segunda línea:

757-619-690-556-675-583-545.

El próximo eclipse de sol

El diez de octubre próximo tendrá lugar un eclipse de sol, cuya zona de totalidad pasa por el Brasil, por consiguiente será parcial en Costa Rica, pero bastante notable.

No sería posible que se notificaran al público las efemérides del fenómeno?

LIBRERIA Y PAPELERIA DE TREJOS HERMANOS.—Libros religiosos, libros de texto para escuelas, el Catecismo de la Doctrina Cristiana por el Imo. Thiel; surtido completo de material de enseñanza y de artículos de escritorio.

RELOJERIA DE ROBERTO GALLARDO, á cincuenta varas al Sur de la Proveedora, ofrece sus servicios á sus clientes en particular y al público en general.

(VIENE DE LA PRIMERA PAGINA)

ta reformar las aceras al rededor de la Iglesia. No es pequeña empresa pero él no acostumbra desalentarse ante las dificultades. Cuando se cuenta con el cariño de una población, se pueden llevar a cabo las empresas más difíciles. Le debemos hermosos ornamentos, el arreglo del bautisterio, la pintura de la Iglesia y si consigue colocar una hermosa acera de ladrillo será una deuda más que esta población contrae con su digno cura.

Y para terminar le diré que las Escuelas celebraron dignamente el día de la Patria.

Esa fiesta se efectuó en el nuevo edificio para escuelas, á las doce del día. Hubo Te-Deum, discursos, recitaciones, cantos, melcochas y alegría indecible por parte de los escolares. Bien, y que no desmayen los educadores en esa noble tarea de despertar en los niños profundo amor á la Patria.

M. y A.

EN LA RIFA

del torito de raza fina, obsequiado á la iglesia de La Soledad, por don Santiago Fernández F., salió favorecido

el número 397

de doña Isaura de Rojas N.

El sorteo se efectuó á la salida de la misa parroquial del 15 del corriente, en el galerón de rifas de La Soledad.

Acto continuo se remitió el torito á la destinataria.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la Beebe Ear Drum Co., 265 Broadway, New York, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO—Ha trasladado su bufete á los altos de «La Valenciana», al Sur de la Botica Oriental

La contribución de Heredia para el Turno de Los Angeles

Una estimabilísima dama de la Ciudad de las Flores nos ha enviado la siguiente carta que con gusto publicamos.

Señor Director de LA EPOCA:

La Presidenta efectiva de la comisión de Heredia doña Lola de Pacheco, entregó á doña Rosalía de Troyo para el turno de Cartago, lo siguiente:

Recogido en la calle Moya	₡ 7.55
Telégrafo	13.95
Album	4.10
Progreso	34.00
Comercio	21.70
Nueva	3.45
Mercado	5.50
San Pablo	15.00
Mercedes	3.00
Barba	6.50
Rafael	10.00
Domingo	0.40
San Francisco	6.55
De N. N.	10.00
Don Manuel Madrigal	6.00
En San Joaquín	25.00
Julio Sánchez	25.00
N. N.	1.00
N. N.	1.00
Rifa de ₡ 50	50.30
Un pañolón	25.00
Una moneda de ₡ 20	8.60
Rifa de un anillo de oro	0.85
Rifa de un anillo de brillantes	10.00
Una moneda	20.00
Producto de una mazamorra	112.94

Suma ₡ 426.50

Compra de objetos para rifas 14.20

Producto ₡ 412.36

Objetos regalados:

Un medallón, doña Rosario de Rosabal.

Una pavorera de plata, señorita Amelia Zamora.

90 sombreros, Saturnino Meléndez.

Una carpeta, José Zamora.

Muchos otros objetos que no es posible enumerar.

Además, doña Esmeralda de Morales obsequió cien colones.

La comisión que fué á Cartago á entregar el dinero y á ayudar en las rifas, fueron las señoras Esmeralda de Morales, Rosalina de Flores, Lola de Pacheco y Trina de Flores.

ADILIA

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fabrica con la mejor maquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de marmol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite esta Fábrica.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.—Precios sin competencia.—Se garantizan los trabajos.

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotograficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Cuchillería de Gaspar Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERÍA—APARTADO 440

Precios muy económicos

Acaba de llegar un surtido completo de piedras de afilar Carborundum, Tijeras, cuchillos, navajas cortaplumas y demás del ramo de cuchillería. Navajas Ed. Wusthof, marca tenedor ó tridente.